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Aos dezoito dias do mês de maio do ano de dois mil e dezesseis, às quatorze horas e vinte e

seis  minutos,  no Núcleo de Prática  e  Assistência  Jurídica  -  NPAJ realizou-se a  Reunião

Ordinária do Colegiado do Curso de Direito da Unidade de Dourados, sob a presidência do

professor Wander Matos de Aguiar, Presidente do Colegiado, para tratar da seguinte pauta:

A - Deliberações: a) Algumas questões pedagógicas; b) Atrasos – Lançamentos dos Planos

de Ensino e de Atividade; c) Eficiência nos canais de comunicação (E-mail e whatsapp); d)

Direito Noturno; e) Ancoragem da Especialização em Segurança Pública com Ênfase em

Alto Comando e Políticas  Estratégicas;  f)  Comissões;  g)  Criação de uma comissão para

Oferecimento  de  Graduação-  Formação  de  Oficiais;  h)  Projeto  do  Mestrado;  i)  ONG

“Caridade/Aluminus”; e j) Utilização compartilha da sala dos Centros de Pesquisas com o

Centro de Ex Alunos. B - Informes Gerais: 1) Regulamento do TCC alterado; 2) Assinatura

da  Folha  de  Frequência  –  continua  com  atrasos;  3)  Recadastramento  Previdenciário  –

Atenção aos prazos; 4) Livro Coletivo – Prazo se esgotando; 5) Edital  para Chamada de

Artigos – Revista Direito Sociedade e Justiça; 6) Nova oferta da Especialização em Direitos

Humanos e Difusos – AUTORIZADA pela Câmara de Pesquisa; 7) Pensar um Júri Real na

UEMS / Semana de Conciliação – Convênio com o TJMS. 8) Criação de uma rubrica para

aqueles alunos que, por motivos de atrasos de matrícula ou processo de ingresso, só iniciam

suas aulas em março, abril, maio.; e 9) PIBIC 2017 – Objetivo – Reflexos na AVALIAÇÃO

do Curso - Incrementar  o número de Projetos (Pesquisa,  Ensino e Extensão) e Bolsistas.

Presentes os seguintes professores: Acelino Rodrigues Carvalho, Ademos Alves da Silva

Júnior, Eliotério Fachin Dias, Hassan Hajj, Joaquim Carlos Klein de Alencar, Marcelo Vilela

Silva Barros, Marcos Alcará, Marina Evaristo Venceslau, Priscila Elise Alves Vasconcelos,

Rogério Turella, Rosely Aparecida Stefanes Pacheco, Rubens Dariu Saldivar Cabral, Vania

Mara Basílio Garabini,  Wander Matos de Aguiar, Wander Medeiros Arena da Costa  e os

discentes:  Gabriel  da  Silva  Batista,  Lucas  Barreto  Gonçalves,  Luís  Felipe  Gimenes

Nogueira,  Thaysa  Bambil  Vieria,  Thiago Spegiorin Bersani Buchetti  e Vivian Tomaz de

Oliveira. Ausências justificadas: Eliana Lamberti, Francielle Pires Duarte Sommer, Jussara

Martins Cerveira de Oliveira e Cleverson Daniel Dutra. Ausência não justificada: Gislaine

Piovesan, Lourdes Rosalvo da Silva dos Santos, Luiz Tadeu Martins de Oliveira e Vinícius
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de Almeida Gonçalves.  O professor Wander Matos de Aguiar fez abertura agradecendo a

presença de todos e fazendo a leitura da pauta do dia. Logo após perguntou se alguém queria

fazer alguma inclusão. Pediram para fazer duas inclusões: afastamento do professor Marcelo

Vilela na parte deliberativa e Aprovação do projeto de 100.000,00 no informativo. Iniciou

tratando  de  a)  Algumas  questões  pedagógicas;  dizendo  que  precisamos  marcar  novas

reuniões  pedagógicas  futuras  para  discutir  os  problemas  do  curso,  com  mais  tempo  e

tranquilidade,  assim,  pensaremos  em montar  um cronograma  estabelecendo  as  datas  das

próximas  reuniões.  Depois,  continuou  falando  sobre  as  questões  pedagógicas  de  forma

enumerada: 1) Horário de Aulas – Atrasos e/ou faltas, principais reclamações. Esse problema

denota certa incerteza ao aluno e desconforto para coordenação, pois os alunos sobem até a

coordenação para saber se o professor ministrará aula, se está atrasado ou vai faltar. Dessa

forma,  pediu  aos  professores,  que  seja  avisado  com  antecedência  a  Coordenação  ou  a

Secretaria, via Whatsapp, telefone, ou outro meio, porque fica constrangedor à Coordenação

responder “não sei” ao aluno, o que transmite certa fragilidade ao curso e ainda é obrigação

do  professor  avisar  com  antecedência  sua  ausência  ou  atraso  bem  como  promover,  se

possível, a mudança de seu horário de aulas com os demais professores da série visando que

os alunos não fiquem sem aula naquele dia, o que facilitará, inclusive, a reposição da referida

aula, principalmente porque a coordenação não tem como ficar intermediando este processo

de troca de aulas entre docentes. Então será criado um grupo no  whatsapp somente para

comunicações  internas,  inclusive  para  que  sejam  informados  atrasos  ou  imprevistos  e

comunicações ou consultas da coordenação. O Professor Hassan propôs que os professores

pegassem dois  ou três  telefones  e e-mail  da turma para poder  avisá-los se  surgir  algum

imprevisto. 2) os bolsistas da Instituição agora têm que comprovar que estão frequentando as

aulas regularmente, senão perderão a bolsa. Diante disso, solicitou que os professores lancem

as Frequências com regularidade no SAU, inclusive regularizando as aulas já dadas até o dia

20/05/2016, devido aos alunos terem de prestar contas e, também, pelo prazo que reza a CI

006/2016 da PROEC para o lançamento ser de diariamente. 3) a Metodologia de Ensino, o

coordenador  pediu  para  que os  professores  fizessem um planejamento  prévio,  sobretudo

quando se trata da EAD, tendo em vista  existência de disciplinas que não completarão a
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carga  horária  prevista,  principalmente  em decorrência  dos  “pontos  facultativos”,  pois  há

somente 17 dias de aulas em alguns dias da semana.  Assim,  pediu que seja explicado e

planejado as aulas se forem utilizadas no formato EAD, preferencialmente na plataforma

moodle, para que não passem a impressão aos alunos que esse recurso seja utilizado pelo

professor como uma alternativa à eventuais faltas que, por sua vez, devem ser justificadas e

repostas.  Por isso,  reforçou que se for utilizado a  EAD, haja o planejamento prévio e o

conteúdo esteja em consonância com a ementa da disciplina. 4) Ponto Facultativo. Ele disse

que dentro do calendário acadêmico, se for adotado, significa que alguns professores não

fecharão  sua  carga  horária  total,  no  primeiro  semestre,  principalmente  para  aqueles  que

possuem aulas nas quintas-feiras.  No segundo semestre,  o problema será nas segundas e

terças.  Propôs que as datas constantes da CI que trata dos pontos facultativos para 2016

sejam tratadas  como  efetivos  “feriados”  e  que  as  aulas  destes  dias  sejam  regularmente

repostas pelos docentes. 5) Dispensar para Eventos Científicos. Os professores devem chegar

a  um acordo,  sendo que  quando for  palestras  promovidas  pela  UEMS ou na  UEMS no

período de aula é responsabilidade do professor acompanhar a sala e passar a lista no local

do  evento,  não  devendo  promover  somente  a  dispensa,  pois  passa  “uma  imagem

equivocada”. E, quando for eventos científicos fora, ficará facultado ao professor considerar

a “presença” ou não do acadêmico, desde que apresente comprovante de inscrição e efetiva

participação  no  evento,  vedado  a  dispensa  genérica.  6)  Comunicação  e  participação.  O

professor  disse  que  há  uma  baixa  adesão  a  questões  importantes  e  relevantes  do  curso

discutida no whatsapp e concorrência com outras postagens. Em vista disso, ele propões a

criação  de  um  novo  grupo  no  whatsapp específico  para  Comunicações  Internas  (com

postagens  somente  de  assuntos  importantes  sobre  o curso)  com a manutenção  do grupo

anterior para postagens e discussões diversas. 7) OAB no quinto ano. O presidente abordou a

questão da OAB do quinto ano, pois ela está atrapalhando os trabalhos da Instituição, como

baixa  frequência  nas  aulas,  mudança  de  datas  de  provas  por  causa  do  exame,  outras

atividades e, também, não podemos condicionar a Instituição a prova da OAB. Todos os

itens foram submetidos e aprovados por unanimidade. b) Atrasos – Lançamentos dos Planos

de Ensino e de Atividade; O presidente disse que todos os prazos já foram esgotados e ainda
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existem diversos planos de atividade sem lançamento, assim pediu para que os professores

que ainda estão com essas irregularidades, regularizem até dia 20/05/2016 para dirimir essa

situação. Lembrando que a coordenação é cobrado pela PROE, DEG, DRA, Reitoria e outros

órgãos diretamente  ligados ao assunto Proposta  que seja  feita  uma rubrica especial  para

confirmar  o  lançamento  do  plano  de  Ensino  e  de  Atividade,  comprovando  sua  entrega.

Aprovado por unanimidade. c) Eficiência nos canais de comunicação (E-mail e whatsapp).

Criar  um grupo de Comunicação Interna do Grupo, ressalvando que para os  professores

Eliotério e Acelino, que não possuem o aplicativo, sejam enviados SMS. Quanto aos e-mails,

seja  feita  uma  rubrica  no  REPASSE  ,  quando  a  comunicação  for  de  outros  setores  e

URGENTE,  quando  for  assunto  da  coordenação.  Aprovado por  unanimidade.  d)  Direito

Noturno.  Prosseguiu,  o  curso  que  tem funcionamento  matutino  deve  ofertar  no  período

noturno.  Lembrou  que  não  há  uma  normatização  para  que  se  evite,  como  de  fato  tem

ocorrido com a PROE, a criação de uma comissão para a análise e elaboração da proposta,

principalmente  por  ser  uma  exigência  da  Comissão  de  Avaliação  do  Curso  e  reflete

diretamente na pontuação do mesmo, cuja solução é a criação de um novo curso de Direito

noturno. Lembrou da proposta do coordenador do curso de Ciências  Contábeis de Ponta

Porão solicitando, caso fosse o colegiado entendesse ser inviável a proposição do Direito

Noturno, apoio à transferência das Ciências Contábeis para Dourados, o que poderia trazer

mais  força  às  ciências  sociais  aplicadas  em  Dourados.  Todavia,  acredita  que  a  melhor

alternativa para curso seja a manutenção do pedido de criação de Direito Noturno. Colocada

em votação foi aprovada por unanimidade, com a manutenção dos trabalhos da Comissão

criada com esta específica finalidade e,  após sua finalização,  com o encaminhamento da

proposta para os setores competentes e demais instâncias superiores se for o caso. Assim,

caso haja uma negativa da Instituição ela terá de prestar contas a CAC. e) Ancoragem da

Especialização em Segurança Pública com Ênfase em Alto Comando e Políticas Estratégicas.

Esclareceu o presidente que em meados de março, em conversa com professor Laércio, foi

pelo mesmo convidado para participar  da criação de uma proposta  para criação de uma

especialização para os Bombeiros e Polícia Militares de Campo Grande. Que igualmente à

pedido do vice-reitor, elaborou o projeto pedagógico e, quando de sua finalização, bem como
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devido à notícia da efetiva assinatura de um termo de cooperação técnico-científico com a

SEJUSP, a proposta passou a ser séria,  razão pela qual trabalhou no sentido de vincular

referida  especialização  ao  curso  de  Direito  em  Dourados,  como  uma  maneira  de

fortalecimento  do  mesmo.  Nesse  projeto,  devido  ao  grau  de  urgência,  foi  aprovado  ad

referendum,  cujo  início  das  aulas  se  dará  no  dia  20,  em Campo  Grande.  Convidou  os

professores a dar o nome para depois ser incluso em eventuais propostas futuras, bem como

para participarem das Comissões.  Aprovado por unanimidade.  f) Solicitação de mudança

sala do 5º ano, para trocar a sala. Devido a inclinação, a mobilidade para alguns alunos fica

difícil naquela sala. Considerando isso, a coordenação solicitou à Gerência a possibilidade de

troca de sala.  A Gerência manifestou que irá estudar o caso, porém sugeriu que o curso

tentasse resolver interna corporis, com as salas dos outros anos. Proposta que no primeiro e

segundo  anos  façam  uma  consulta  interna  para  ver  se  há  possibilidade  de  troca,  e

concomitante a isso fazer o levantamento das salas de cima do bloco D se existe alguma

disponível, pois caso as duas séries não concordarem, poderíamos ter outra solução. Depois

tratou a inclusão do Afastamento do professor Marcelo Vilela para capacitação o que, após

deliberação do colegiado, fora retirado de pauta e o professor pegará a ata anterior em que

consta  sua liberação,  aprovada pelo  Colegiado de Curso de Direito  para os  fins  por  ele

almejados. Aprovado. g) Comissões. Tendo em vista a necessidade de se constituírem novas

comissões, indagou acerca do interesse dos presentes em sair ou ingressar nas mesmas, que

ficaram assim compostas: Núcleo Docente Estruturante (NDE), Biênio 2016-2017: Prof. Me.

Joaquim Carlos Klein de Alencar (Presidente), Prof. Esp. Marcelo Vilela Silva Barros, Prof.

Me.  Rogério  Turella,  Profª.  Ma.  Rosely  Aparecida  Stefanes  Pacheco,  Profª.  Ma.  Vânia

Basílio  Garabini,  Prof.  Dr.  Wander  Matos  de  Aguiar;  Comissão  de  Estágio  Curricular

Supervisionado, Ano Letivo 2016: Prof. Me. Paulo Dias Guimarães (Presidente), Prof. Me.

Hassan Hajj, Prof. Me. Marcos Alcará, Missão – tendo a obrigação de acompanhar também

os  estágios  não  obrigatórios  e  assinar  como  orientador,  sendo  que  os  processos  serão

encaminhados para a secretária e a coordenação de como serão executados, como prazo e

outros procedimentos; Comissão Permanente de Autoavaliação (CPA) – 2016-2017: Prof.

Me. Joaquim Carlos Klein de Alencar, Profª. Drª. Eliana Lamberti, Profª. Drª. Maria Evaristo
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Wenceslau, Prof. Dr. Wander Matos de Aguiar (Presidente), Acad. Gabriel da Silva Batista,

Acad. Janderson de Paula Souza. Essa comissão será responsável pela avaliação periódica do

curso, iniciando suas atividades nesse ano e cuja ideia é a aplicação  de seus instrumentos já

em  2017.  h)  Mais  adiante,  passou  a  palavra  ao  professor  André  Martins  Barbosa  que

defendeu  a  criação  de  uma  comissão  para  Oferecimento  de  Graduação  -  Formação  de

Oficiais, em que precisa de criar esse curso devido ao enxugamento do Estado, dessa forma o

curso deve se adequar a essa nova realidade e manter seu espaço. Contudo, ainda há alguns

pontos a serem trabalhados para essa oferta, como priorizar os projetos de Ensino e Extensão

à sociedade. Divulgando a atuação da UEMS frente a sociedade. Abordou o item i) Projeto

do  Mestrado.  Reformatar  a  comissão,  ficando  desta  forma  e  abrangendo  Graduação  –

Formação  de  Oficiais  e  Projeto  de  Mestrado,  composto  pelos  seguintes  membros:  Esp.

Wander  Medeiros  Arena  da  Costa  (Presidente),  Dr  André  Martins  Barbosa;  Drª.  Eliana

Lamberti;  Drª.  Marina  Evaristo  Wenceslau  e  Ma.  Rosely  Aparecida  Stefanes  Pacheco;

Aprovado por unanimidade com adendo, ou seja,  entrar em contato com a assessoria da

UEMS para divulgar os  trabalhos que estão sendo criados e ressalva da professora Rosely

que qualquer proposta do Curso de Direito fosse ouvido as mulheres e se façam presentes na

elaboração e participação do projeto. Logo após. O professor André Martins abordou ainda

sobre  i)  ONG “Caridade/Aluminus”  e  j)  Utilização  compartilha  da  sala  dos  Centros  de

Pesquisas com o Centro de Ex Alunos, falando da necessidade de criar uma ONG, bem como

do Centro de Pesquisa para angariar recursos para o Curso poder tocar seus projetos, pois é

possível  que a  gente  enfrente  uma das  maiores  crise  futuramente,  assim precisamos  nos

preparar para enfrentar essa nova realidade que surgirá. Por fim, ingressou nos B - Informes

Gerais, especificamente a Inclusão os 100.000,00 da FUNDECT. O professor Joaquim disse

que a  FUNDECT aprovou somente 81.000,00, retirando assim 19.000,00, não justificando

os motivos desta retirada, mas que incidiram sobre os itens  relativos à publicidade, mídia e

divulgação do curso. Depois tratou dos itens de 1 a 9 desta forma: 1) Regulamento do TCC

alterado, ficar atento ao regulamento do TCC  para depois não reclamar justificando que não

tinha conhecimento,  pois se encontra na página;  2) Assinatura da Folha de Frequência –

continua com atrasos, por favor dar mais atenção a isso; 3) Recadastramento Previdenciário
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– Atenção aos prazos, porque já está no e-mail de cada um e os documentos necessário; 4)

Livro Coletivo – Prazo se esgotando, somente a professora Loreci enviou o artigo; 5) Edital

para  Chamada  de  Artigos  –  Revista  Direito  Sociedade  e  Justiça  ACRESCENTAR

COORDENADOR; 6) Nova oferta  da Especialização em Direitos  Humanos  e  Difusos  –

AUTORIZADA pela Câmara de Pesquisa, portanto já podemos dar andamento; 7) Pensar

um Júri Real na UEMS / Semana de Conciliação – Convênio com o TJMS. Dada a palavra

ao aluno Lucas,  foi esclarecida a proposta para, em conjunto com o professor Turella,  a

realização  de  um “juri  simulado”  em dois  dias,  na  mesma  semana  da  data  da  amostra

científica,  o  que  não  atrapalharia  as  aulas  dos  outros  professores  e  ainda  com  o

aproveitamento de 1 dia,  com palestra do juiz,  defensor e/ou Promotor;  e no dia 2 “juri

simulado” feito por pessoas da UEMS. Assim, sugeriria que os professores pensassem num

evento  para  sexta  como  fechamento,  que  fortaleceria  a  estrutura  da  UEMS  quanto

Instituição,  pedindo auxílio  dos professores para que valesse horas o projeto,  finalizando

dizendo que falta somente a formalização do projeto; 8) Criação de uma rubrica para aqueles

alunos que, por motivos de atrasos de matrícula ou processo de ingresso, só iniciam suas

aulas em março, abril, maio, o que já fora feito junto à DRA, cuja resposta ainda não fora

recebida e 9) PIBIC 2017 – Objetivo – Reflexos na AVALIAÇÃO do Curso - Incrementar o

número de Projetos (Pesquisa, Ensino e Extensão) e Bolsistas.  Nada mais havendo a ser

tratado, eu, Marcelo Ferreira de Souza, Secretário Acadêmico, lavrei a presente ATA que

será assinada por mim ______________ e pelos  demais  membros presentes,  as  16 h 10

minutos.

196

197
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200
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202

Acelino Rodrigues Carvalho

Ademos Alves da Silva Júnior

André Martins Barbosa

Eliotério Fachin Dias

Francielle Pires Dutra Sommer

Hassan Hajj

Joaquim Carlos Klein de Alencar

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________
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Marcelo Vilela Silva Barros 

Marcos Alcará

Marina Evaristo Venceslau

Rogério Turella

Rosely Aparecida Stefanes Pacheco

Rubens Dariu Saldivar Cabral

Vania Mara Basílio Garabini

Wander Matos de Aguiar

Wander Medeiros Arena da Costa

Gabriel da Silva Batista(3ª)

Janderson de Paula Souza(1ª)

Lucas Barreto Gonçalves(4ª)

Luís Felipe Gimenes Nogueira (1ª)

Sara Regina Cassamatta Brandolise(4ª)

Thaysa Bambil Vieria(2ª)

Thiago Spegiorin Bersani Buchetti(5ª)

Vivian Tomaz de Oliveira(2ª)

________________________________________
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________________________________________
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________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________

________________________________________


